

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Marseille le 24 janvier 2022 - La Banque Alimentaire et le MIN de Marseille lancent les Marmites Solidaires, une nouvelle marque de produits gourmands confectionnés à partir d'invendus dans l'atelier de production de l'Association Fruits et légumes solidarité (AFLS), nouvelle association issue d'une volonté partagée entre la Banque Alimentaire 13 et le MIN de Marseille.

À l'occasion des 50 ans du MIN de Marseille, Gérard Gros, Président de la Banque Alimentaire des Bouches-du-Rhône et Christian Burle, Président du Marché Marseille Méditerranée ont signé aujourd'hui la charte du projet de marque solidaire.

C'est lors du salon Food'in Sud que l'initiative a été présentée à l'ensemble des MIN de France présents ce jour ainsi qu'à la presse.

Sous l'impulsion de la banque alimentaires des Bouches du Rhône et du MIN des Arnavaux, l'Association Fruits et Légumes Solidarité (AFLS) a investi dans l'aménagement d'un atelier de transformation alimentaire à Marseille, très largement financé par le Conseil Départemental.

Cet atelier collecte et transforme les fruits et légumes invendus du MIN pour les réinjecter dans les circuits de distribution associatifs. Chaque année, uniquement sur le MIN des Arnavaux ce sont presque 3 000 tonnes de produits alimentaires frais qui ne sont pas consommés et finissent en composte.

A l'occasion de ce lancement, Marc Dufour, Directeur général du MIN a déclaré « Tout au long de notre histoire, nous avons placé la solidarité au cœur de notre action et nous pensons, aujourd'hui plus que jamais, que nous avons un rôle à jouer pour que cet engagement serve les enjeux de notre société. L'initiative solidaire que nous avons présentée aujourd'hui incarne notre volonté d'une gestion responsable des denrées alimentaires qui transitent dans nos marchés. »













Moins de pertes, plus d'emplois, et des produits de qualité distribués aux plus démunis

L'atelier emploie du personnel en insertion professionnelle pour transformer les fruits et légumes invendus du MIN des Arnavaux ou tout autres produits provenant directement de dons des agriculteurs ou des grossistes de la région.

Ainsi, ce projet sur lequel les participants travaillent depuis 2016 est particulièrement vertueux puisqu'il permet de :

- Lutter contre le gaspillage, en réutilisant les richesses agricoles du département et de la région;
- Favoriser la réinsertion par le travail ;
- Agir contre la pauvreté et l'exclusion en apportant de la nourriture aux personnes dans la précarité;
- Développer un modèle local et circulaire d'économie sociale et solidaire;
- Proposer une alimentation équilibrée en renforçant la part de fruits et légumes;
- Mener une action solidaire la plus large possible, ouverte à tous les acteurs de la solidarité alimentaire.

PRODUITS 100% Solidaires

Objectif

Cette année, l'atelier prévoit une production de 300 tonnes, avec un objectif de 800 tonnes de soupes, jus, confitures, conserves, etc... d'ici 3 ans.

Un modèle économique particulièrement innovant

- 75% de la production de l'atelier sera redistribuée via le réseau des associations de solidarité.
- 25% de la production est destinée à être commercialisée dans un circuit de lieux de ventes spécifiques.

Mais le projet consiste aussi à lancer la marque « Les Marmites Solidaires », auprès de la petite et grande distribution. Pour 1 produit vendu, 3 produits sont donnés et permettent aux personnes en situation précaire d'avoir accès à une alimentation équilibrée. Un modèle d'économie locale, sociale, et solidaire qui est destiné à être dupliqué partout en France en mobilisant les agriculteurs, grossistes, distributeurs et détaillants de nos régions.

Les produits générés par les ventes permettront de financer le fonctionnement de l'atelier pour qu'il ne soit pas dépendant des financements publics et pour assurer les investissements nécessaires au développement de l'activité.

L'AFLS peut également mettre son outil et ses compétences au service d'autres acteurs de la filière.

Contact Presse: Mauricio Figueroa 06 33 74 98 47 mfigueroa@somimar.fr

À propos

L'Association Fruits et Légumes Solidarité (AFLS) est une association caritative loi 1901 qui a pour mission de préparer, transformer et conditionner les dons, surplus ou invendus de fruits et légumes pour les remettre dans le circuit solidaire à destination des plus démunis.

Lancé en décembre 2020, l'atelier dispose d'une large palette d'outils professionnels permettant de transformer et conditionner les fruits et légumes frais de diverses manières (confitures, jus, soupes, sauces, produits surgelés cuits ou crus). Engagée pour favoriser l'insertion des personnes éloignées de l'emploi, l'association compte aujourd'hui 18 salariés en emploi d'insertion.

Pour en savoir plus : contact@atelier-afls.com

NOS PARTENAIRES







